



## Aumento de jornada en las minas de carbón

Es una realidad que entre las necesidades nacionales y la producción carbonífera siempre hubo un gran déficit que puede estimarse en 1.250.000 toneladas. Ahora es mayor por la sequía que afecta a todos los trabajos y por el necesario consumo de electricidad en todas las centrales a costa del carbón, llegando la deficiencia a los 2.000.000 de toneladas. El Gobierno está buscando todas las soluciones posibles a este problema. Restablecer el equilibrio mediante el carbón extranjero es cosa casi imposible, pese a todas las gestiones que se hacen a este efecto pues se tropieza con la situación mundial que necesita la hulla negra en grandes proporciones. Era preciso aumentar la producción patria y disponer de la mano precisa para lograrlo. Más el rendimiento medio por obrero es de 500 kilos por jornada y esto nos dice la masa de trabajadores que se necesitaría para salvar el déficit; con otra consideración esencial y es que el obrero ha de ser especializado y no es fácil hallarlo.

La preparación y la práctica exigen tiempo. No obstante esto, el Gobierno, siempre previsor, dictó disposiciones que coadyuvaron a remediar, en parte, la escasez de mineros, como por ejemplo, la de exceptuar del servicio en filas a los que llevarán un mínimo de tres meses de trabajo en las minas de carbón y a los que en labores similares en canteras, túneles, etc., pudieran ser utilizados en aquellas después del aprendizaje. Esta disposición tan prudente sólo podía tener eficacia después de largo tiempo y el problema exigía una solución inmediata. Con este fin el Gobierno ha decretado el aumento de una hora en la jornada diaria minera que ha de reportar grandes beneficios contando con la buena voluntad del trabajador español tantas veces prodigada. La Patria lo exige y el minero con su decisión podrá librarse de una de las calamidades que la afligen en la actual hora.

## Las autoridades abulenses previenen el peligro del paro

### VARIOS MILLONES DE PESETAS PARA OBRAS EN AVILA

#### Próxima ejecución de un amplio plan de viviendas en la provincia y de las ciento diez proyectadas en la capital para productores

##### Junta provincial de paro

En la Sala de Juntas, y bajo la Presidencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil, se reunió en la tarde de ayer, el pleno de esta Junta.

Se dió cuenta de haber sido concedidas por la Junta interministerial de paro la cantidad de veinticinco mil pesetas, para obras de reparación del Real Monasterio de Santo Tomás de esta capital.

Por el señor Presidente se dió a conocer la excelente acogida que en la Junta interministerial ha tenido el plan conjunto, confeccionado por esta Junta, como igualmente que en el último Consejo de ministros han sido concedidas a esta provincia para obras las cantidades siguientes.

Abastecimiento de aguas de Blascomillán, 17.399,81 pesetas. Saneamiento parcial de Navalperal de Pinares, 28.046,26.

Viviendas en Umbrías de Navatalgordo, 90.000,00.

Abastecimiento de aguas de Ríoirio, 150.000,00.

Abastecimiento de aguas de Solosancho, 354.768,44.

Abastecimiento de aguas y fuente en Robledillo, 54.270,39.

Abastecimiento de aguas y fuente en Baterna, 104.312,00.

Por el señor Presidente de la Excmo. Diputación se informa, que dicha Corporación realizará obras inmediatas de construcción y reformas en caminos vecinales, por un importe aproximado de tres millones de pesetas.

El señor Ingeniero jefe de Obras Públicas, participa igualmente, el comienzo de diferentes e importantes obras en la capital y provincia, ya autorizadas por la superioridad.

El señor Ingeniero jefe del Distrito Forestal expone que dicho organismo dispone y aplicará inmediatamente que las condiciones meteorológicas lo permitan la cantidad de un millón trescientas treinta y siete mil pesetas en trabajos de limpieza de montes, caminos forestales y veredas, y que en breve plazo considera probable la inversión de millón y medio de pesetas con el mismo fin.

El señor jefe de Estadística y Colocación, dió cuenta de la situación de paro en la provincia más agudizado que en años anteriores, por la sequía que se viene padeciendo.

Se acordó que las obras de construcción y reparación o reforma de caminos vecinales sea separado del plan confeccionado

por esta Junta pasando a la Excelentísima Diputación Provincial que estudiará el medio más rápido y eficaz de acometer estas obras.

Por último el Excmo. Sr. Gobernador Presidente, expuso las normas a seguir en las próximas peticiones de fondos a la Junta interministerial de paro y el deseo

de que se realice el plan completo que tiene la Junta, que de ser aprobados los créditos necesarios para su realización asegurará en unión de otras obras públicas y privadas que se están construyendo ya el empleo de la totalidad de obreros en paro en esta provincia durante el presente otoño e invierno próximo.

El excelentísimo señor Gobernador civil ha visitado en Madrid al vicesecretario general del Movimiento, don Rodrigo Vivar Téllez, invitándole a las fiestas en honor de Santa Teresa de Jesús.

También visitó al comisario general de Abastecimientos consiguiendo autorización para adquirir cuarenta vagones de cebada para los ganaderos de la provincia, operación que será financiada por la C. N. S. Provincial en el presente mes de octubre. El señor

comisario fué informado de la situación de las cosechas de alubias y patatas en esta zona, muy afectadas por la sequía pertinaz que sufrimos. Recabó el señor Valero Bermejo apoyo para resolver el problema del abastecimiento de la población civil, principalmente de jabón y aceite, a fin de lograr solución favorable pese a los inconvenientes de orden nacional que se oponen a la adquisición de tales artículos.

En el Ministerio de Obras Públicas

Visitó también el señor gobernador al excelentísimo señor ministro de Obras Públicas recabando apoyo para la confección del segundo plan de caminos vecinales para solucionar, con sus obras, el paro obrero, siendo aceptada la propuesta que se formula. Este plan será presentado en noviembre, previa la confección por la excelentísima Diputación Provincial, para que su realización no sufra demora. El ministro prometió ayuda para las obras públicas en estudio por el Ministerio y muy especialmente para la pronta terminación del ferrocarril por el Valle del Tiétar respecto al cual la Dirección General de Ferrocarriles se ha tomado el máximo interés.

En el Ministerio de Agricultura visitó nuestra primera autoridad al señor director general de Montes al que sometió el proyecto de obras forestales que, en colaboración con la Junta del Paro, ha preparado el Distrito Forestal de Avila por valor de un millón setecientas mil pesetas. El señor director general se interesó mucho en el proyecto y prometió la inmediata aprobación del mismo, subvencionando las obras.

En otros Departamentos

Con el presidente de la Comisión Reguladora de Carbón trató el señor Valero Bermejo de conseguir aumento de cupo para usos domésticos en la Capital y provincia en el próximo invierno.

También se entrevistó con el secretario nacional de Sindicatos para estudiar la realización de un amplio plan de viviendas para productores en toda la provincia, además de la rápida construcción de las ciento diez para la Capital con arreglo a nuevas bases más económicas.

Con el comisario de Carburantes Líquidos trató de resolver el problema de grupos de reserva de empresas del servicio público y de las fábricas harineras de la provincia, consiguiendo que conjuntamente por la Subsecretaría de Industria, la Comisaría de Abastecimientos y la Comisaría de Carburantes Líquidos se mejore la actual situación ampliando los cupos conseguidos de gasoil.

Finalmente visitó el señor gobernador al comisario nacional del Paro, señor González Gallego a quien expuso la situación general de paro en la provincia y estado actual de los distintos planes preparados por la Junta Provincial del Paro. El señor comisario, al darle cuenta de la aprobación de la primera parte del plan provincial de obras locales, prometió su apoyo para las sucesivas sugerencias que se le presenten para la realización total y progreso de la provincia de Avila.

## La ruptura de relaciones con España produce mala impresión en Bolivia

### La prensa de América se ocupa de las próximas elecciones municipales españolas

LA PAZ, 5.—En muchos círculos de la opinión boliviana ha causado mala impresión la ruptura de las relaciones diplomáticas con España, y hasta la Prensa más extremista ha dado escaso relieve a la noticia por saberla forzada y extemporánea. Es del dominio público que la decisión del Gobierno boliviano ha sido tomada por resolver un pleito interno del Gobierno, íntimamente relacionado con la tacha de anti democrático y pro nazi que recae sobre el Gobierno desde el momento de su constitución mediante un golpe de estado militar. Incluso se dice que el Gobierno se dispone a romper sus relaciones diplomáticas con la Argentina, buscando el mismo propósito de congraciarse con la opinión de otros países americanos que es francamente hostil a su política.

En la colonia española la ruptura de relaciones con la madre Patria no ha causado ninguna desorientación, y puede decirse que el noventa por ciento de los españoles aquí residentes se mantienen firmemente adictos a España.—EFE.

Las elecciones españolas

SANTIAGO DE CHILE, 5.—La Prensa de Santiago publica destacadamente las normas establecidas en España para las elecciones municipales.—EFE.

BUENOS AIRES, 5.—Los diarios bonaerenses publican informaciones de Madrid sobre las elecciones municipales que serán celebradas en España.—EFE.

Carta de Mussolini a Hitler sobre España

BUENOS AIRES, 5.—El diario «La Nación» ha publicado una carta dirigida por Mussolini a Hitler con fecha 4 de enero de 1940, y que ha sido hallada con otros documentos por las tropas

aliadas en Alemania. Dicha carta es muy extensa, y dice, entre otras cosas:

«No se sorprenda si le digo que el pacto germanoruso ha tenido en España lamentables repercusiones. La guerra civil española está demasiado reciente y todavía no se ha endurecido la tierra sobre los muertos. El bolche-

vismo es una obsesión para España, y los españoles llevados por una lógica apasionada, no comprenden las necesidades tácticas de la política. Es evidente que el terreno que Alemania e Italia han perdido en España durante estos últimos meses lo han ganado Francia e Inglaterra».—FFE.

## Llueve en Murcia y Alicante

### Enorme júbilo sobre todo en la huerta

MURCIA, 5.—Con grandes muestras de júbilo ha sido acogida esta noche por el vecindario la fuerte lluvia que, después de un intenso día de sol, hizo cambiar bruscamente el cielo, cayendo en cantidad abundante y esperándose dure toda la noche y continúe mañana. Esta lluvia ha producido enorme júbilo, ya que, a las veinticuatro horas de ser traída la Patrona, la Virgen de la Fuensanta, desde su santuario a la capital como rogativa por la lluvia, ha recibido la ciudad y su vega los grandes beneficios del agua en forma considerable. Por noticias que llegan, llueve también en toda la provincia de manera copiosa. La Patrona ha escuchado la voz suplicante de sus feligreses y les ha concedido estas lluvias, que constituyen esta noche la más viva satisfacción de toda la ciudad.—(Cifra.)

ALICANTE, 5.—A las cinco de la tarde se encapotó el cielo y comenzó a llover. Aunque las precipitaciones son a intervalos y no de mucha consideración, el cielo, totalmente cubierto, amenaza con nuevas lluvias. El agua caída ha causado enorme júbilo, sobre todo en la huerta.—(Cifra.)

## Ha fallecido Manuel Fernández Cuesta

MADRID.—Ayer, a las nueve de la mañana, falleció en el sanatorio Ruber, Manuel Fernández Cuesta, director del diario «Marca». Desde hace un mes se encontraba enfermo y tuvo que abandonar la Dirección de dicho periódico. En el momento de fallecer rodeaban su lecho su madre, sus hermanos, ministro de Justicia don Raimundo Fernández Cuesta, y el coronel del Cuerpo Jurídico don Nemesio, así como otros miembros de la familia y amigos íntimos.

El entierro de don Manuel Fernández Cuesta se verificará hoy.

El jefe de la Casa Civil de Su Excelencia el Generalísimo se personó a la una de la tarde en el sanatorio para expresar al ministro de Justicia y a los demás miembros de la familia Fernández Cuesta el pésame del Jefe del Estado.

También hicieron patente su sentimiento el presidente y vicepresidente de la Asociación de la



El Generalísimo acompañado de su esposa e hija preside la misa celebrada en El Pardo con motivo de la fiesta onomástica del Caudillo.—(Foto S. O. C. Scrip).

**Obrerol** Si el Subsidio Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, plena también su porvenir contratándoles en el SEGURO INFANTIL, administrado por el Instituto Nacional de Previsión y bonificado por el Estado, pequeños capitales dotes que les permitirán iniciar su vida de un modo independiente.

# Información deportiva

# Kaleidoscopio mundial

# Sección religiosa

## El Avila jugará mañana en Zamora.--Y el reserva, contra el Salmantino en San Antonio

Esta tarde ha salido para Zamora el equipo del Avila que mañana contendrá con el Atlético de aquella ciudad en partido de Liga.

Forman la expedición los jugadores Espinosa, Suso, Navarro, Juan Francisco, Huete, Rubichi, Cornejo, Iglesias, Bedmar, Marbán, Losco y Aroca, y allí se les unirá probablemente Fernández.

No es probable que juegue este último, ni tampoco Aroca, porque parece que aun tardarán algunos días en restablecerse completamente de sus lesiones, y por la misma razón se prescinde de Agustín. La más posible alineación es la que se forma con los once jugadores primeramente citados.

Aunque así el equipo resulte teóricamente algo flojo, se espera mucho del entusiasmo y codicia que de seguro pondrá en la pelea, y nada tendría de particular que recuperara algún punto de los perdidos el domingo en San Antonio.

De todos modos, se ha preferido reservar a los lesionados entre los que también se encuentra Vega, para el encuentro del día 14, contra el Real Valladolid, en que se procurará la rehabilitación total de nuestros colores, puesto que se confía en que para entonces todos los jugadores estén a punto, e incluso habrá para aquella fecha nuevos y firmes puntales.

Mientras se bate el equipo semititular del Avila en el campo de Pantoja, nuestro reserva jugará un partido amistoso en San Antonio con el C. D. Salmantino, excelente equipo de primera categoría regional ya conocido en Avila, porque hace dos temporadas nos eliminó en el Campeonato de Aficionados, ganándonos por 5-0 en Salamanca y empatando luego en el Pradillo.

El Salmantino alineará los siguientes jugadores: Primo; Jiménez, Manolo; Heliodoro, Lorenzo, Jacinto; Mariano, Isafas, Villa, Heredia, Peña.

El Avila, por su parte, ha convocado a Cerrada, Arista, Dimas, López, Juanito, Ricardo, Fernández II, Vicente, Juárez, Gallego, Nando y Perico.

Llamamos la atención especialmente a los aficionados acerca del interior derecha y delantero centro, Juárez y Gallego, con quienes el Avila ha entablado conversaciones y que mañana habrán de demostrar si está bien fundada la fama de que vienen precedidos.

El partido tiene, pues, grandes atractivos y como los precios son populares, es de esperar que haya una gran entrada en San Antonio.

E.

### Fútbol infantil

El pasado domingo en el «Pradillo».

### Junta Local de Fomento Pecuario

Subasta de pastos y hojadero de las viñas del término municipal de Cadalso de los Vidrios (Madrid) el día 14 de octubre de 1945, a las once horas de la mañana en el Ayuntamiento y divididos en cuarteles en la forma siguiente:

- Cuartel de la Peña.—1.200 lanas, tipo 10.000.
  - Cuartel de la Sierra.—1.200 lanas, tipo 10.000.
  - Cuartel del Boquerón.—600 lanas, tipo 6.000.
- Duración del aprovechamiento: Desde 1.º de noviembre de 1945 al 8 de marzo de 1946.
- Cadalso de los Vidrios, a 23 de septiembre de 1945

dillo», se jugó el anunciado partido Antoniana Recreo, venciendo estos por 3-1.

El primer tiempo terminó con 2-1 a favor del Recreo, marcaron los goles Cornejo y Calero por el Recreo y Fabio por la Antoniana.

En la segunda parte marcó el Recreo por obra de Cornejo.

Por la Antoniana el mejor fue su portero Dávila, los demás jugaron bien, pero sin compenetración; esperamos que una vez compenetrados estos muchachos, será

un equipo de los mejores infantiles.

El Recreo jugó bien; elogiamos a estos muchachos, que bien dirigidos por su antiguo jugador, siguen cosechando laureles.

Alineaciones.—Recreo: Pantano; Cornejo, Lanciego; Vivero, Santiago, Navas; Calero, Vale, Manolo, Ripol, Cornejo.

Antoniana: Dávila; Caco, Vázquez; Blázquez, Félix, Dávila; Dávila, Carlos, Marcelino, Julián, Fabio, Pato.

## Nota de la Delegación Comarcal de Fútbol

### Sobre una sanción al Avila C. de F.

Por segunda vez, el Comité de Competición de la Federación Española de Fútbol ha sancionado al Avila C. de F. con multa de doscientas cincuenta pesetas por la conducta del público para con los árbitros.

La primera de ellas fué en la temporada anterior y la última con ocasión del partido del pasado domingo. De haber ocurrido la reincidencia en la misma temporada, esta segunda sanción habría sido más grave, según las normas establecidas, y desde luego lo será si se repiten los hechos que motivan las decisiones federativas, pudiendo incluso llegar a la clausura del campo por más o menos tiempo y quedando obligado el Avila a jugar en los campos contrarios los partidos correspondientes.

Esta Delegación Comarcal sabe a sobradamente que el público de Avila, en general, se comporta con la máxima corrección en los partidos; pero suele haber un pequeño sector, constituido principalmente por chiquillos, que da la nota discordante con sus gritos intempestivos contra los árbitros, dentro del propio campo primero, y después a la salida, como ocurrió el domingo último, en que el señor Polo tuvo que ir a la estación acompañado de la fuerza pública, a pesar de haber hecho un arbitraje imparcial y aun ligeramente favorable para el equipo de casa.

Este pequeño sector del público debe darse cuenta de que con su conducta no hace más que perjudicar gravemente al Club local y poner en escandido nuestra nobleza deportiva. Los árbitros tienen, y es natural que así sea, la protección más decidida de la Federación, y aun cuando su actuación en algún caso sea desafortunada, nada se consigue con dirigirles frases mortificantes y mucho menos haciéndoles objeto de agresiones. Con un par de líneas que ellos pongan en su informe, pueden producir a un Club muy grandes perjuicios.

Es necesario, pues, a toda costa, que todo el público, absolutamente todo, se comporte con la máxima corrección, no solo dentro del campo, sino también fuera de él, tanto con los árbitros como con los equipos que nos visiten. Las Juntas directivas de las Sociedades de Fútbol están en la obligación de dar de baja a los socios, sean personas mayores o infantiles, que promuevan cualquier clase de disturbios, y esta Comarcal espera que la del Avila lleve a rajatabla aquella medida, del mismo modo que confía en que todos los espectadores sensatos colaboren para que no se produzca el menor incidente.

Al terminar los encuentros suelen quedarse chiquillos rezagados en la parte exterior del campo y

esos son en especial los que a la salida de árbitros y jugadores, con sus gritos y silbidos, dan la nota de mal gusto que luego puede tener para el Club desagradables consecuencias.

Es necesario que todos sepan, chicos y grandes, que la responsabilidad del Club por los desórdenes que se produzcan no termina porque el encuentro haya finalizado, ni porque aquéllos tengan lugar fuera del campo. El árbitro y los jugadores contrarios, mientras permanezcan en la ciudad, están bajo la protección del Club local, y éste es responsable ante la Federación de cualquier acto que contra ellos se realice.

Para conocimiento general se publica la presente nota, y esta Comarcal confía en que la sensatez de todos hará que sea ésta la última vez que sufre sanciones el Avila C. de F. por tales causas.

El Presidente  
Jerónimo Tomé

## ECCLESIA

### SUMARIO

- «Movilización de las reservas espirituales» (editoriales), pág. 3.
- «Principio de curso y fiesta de Cristo Rey», por Mans. Zacarias de Vizcarra, consejero general de la Acción Católica Española, página 5.
- «El precio de la paz», (alocución del Papa); página 6.
- «V Semana Española de Teología», por Joaquín Blázquez; página 6.
- «Don Alfredo López, director técnico sejar de la Acción Católica Española»; página 7.
- «Angustia de la Iglesia anglicana y confusiónismo entre las sectas protestantes», por Jesús Irbarren; página 8.
- «Actividades de la Acción Católica»; página 9.
- «El monasterio de Leire» (reportaje gráfico); por Federico Leal; página 12.
- «El nuevo Salterio latino», por Jesús Enciso, canónigo lectoral de Madrid; página 2.
- «La juventud siempre nueva», por José Goenaga, profesor de la Universidad Gregoriana; pág. 15.
- «Un gran apologeta moderno», por el P. Félix García; página 17.
- Crónica internacional, voz de los Prelados, Crítica de espectáculos, etc.

Interésate por el porvenir de tus hijos afiliándolos al Régimen de Seguro Infantil que, con la ayuda del Estado, les constituye una dote cobrable al cumplir los 25 años de edad, y un capital reservado para sus derechohabientes si el fallecimiento ocurre antes de alcanzar aquella edad.

### El ingenio de un cómico

Mazetin fué un comediante italiano que, gracias a su ingenio, más que a su talento escénico, logró el favor de un antiguo rey de Polonia, pero que no conseguía reducir la frialdad que le demostraba un gran duque de la Corte polaca, gran admirador y protector de todo escritor y artista de verdadero talento. El cómico hizo cuestión personal de convertir la displicencia que le demostraba el aristócrata en afecto y amistad, y para ello ideó en pu o en práctica varios medios, todos los cuales fracasaron. Un día se enteró el italiano que la mayor satisfacción que podía ofrendársele al duque era componer una obra y ofrecérsela, pero para ello había de lograr el que tal cosa pretendiera llegar hasta la sala de audiencias del personaje, lo que era muy difícil, a causa de vencer la enemiga de un portero, un lacayo y un ayuda de cámara que servían al duque y que sin orden expresa de éste no permitían pasar a nadie. Mazetin no se arredró por el inconveniente. Compuso la obra y una mañana se dirigió al asalto del portero, el lacayo y el ayuda de cámara quienes, como la generalidad de los servidores, interpretaban con las manos extendidas de fidelidad el cumplimiento de su deber.

Y ante el portero, Mazetin, luego de una profunda reverencia, le espetó el siguiente discurso: «Señor, he de recibir la recompensa de una obra que dedico a vuestro gran señor. Permitame pasar y os prometo bajo palabra de honor osos el tercio de lo que me entregue el gran duque».

Muy digno, el portero le indicó que pasara, al mismo tiempo que decía: «Creo en vuestra palabra de honor». De la misma manera que fué vencido el portero, el cómico redujo a la obediencia al lacayo, y al ayuda de cámara, logrando verse al fin ante el gran duque que recibió complacido el homenaje y preguntó al italiano lo que podía por él.

—Gran señor—contestó el cómico—ordenar que me propinen ciento cincuenta palos.

—¿Por qué?, interrogó asombrado el aristócrata. Mazetin hizo saber al duque cómo había podido llegar hasta él, y terminó así su narración:

—Comprenderá gran señor que, renunciando a toda parte en la recompensa por mi sentido homenaje, tendré la satisfacción de ver castigados a lo que me obligaron a ponerme a contribución para tener el honor de ponerme a sus pies.

Rió el gran señor, y luego de reprender a sus servidores, envió un regalo a la señora de Mazetin y no a él para que el cómico no faltara a la palabra dada.

### El símbolo de la amistad en Grecia y Roma

Entre los griegos, el símbolo de la amistad estaba constituido por una imagen de mujer cubierta con una túnica sujeta con hebillas, y con la cabeza desnuda. La mano derecha de la mujer se apoyaba sobre el corazón, la izquierda sostenía un olmo a cuyo tronco se enroscaba una vid cargada de racimos.

Los romanos, simbolizaban la amistad en una hermosa mujer vestida sencillamente coronada de mirto y flores de granado que caían encima de la frente, significando el mirto el verano y la granada el invierno. En las franjas de la túnica se leían estas palabras: «La vida» y «La muerte». Con la mano derecha señalaba hacia su costado izquierdo abierto hasta el corazón en el que se leían: «De cerca y de lejos». Era costumbre colocar a los pies de la imagen el cuerpo de un perro como símbolo de fidelidad y abnegación.

### La discreción de un pinche de cocina

Durante una de las cortas temporadas que el Rey de Francia Luis XI pasaba en el castillo de Phessis en las cercanías de Tours, se le ocurrió una noche visitar las cocinas en hora que no era la más a propósito de que estuviera el personal ocupado en su trabajo. Llegó el soberano al lugar únicamente acompañado por su ayuda de cámara al que advirtió que no le diera el tratamiento, por si no le reconocían sus servidores guardar el incógnito, cuando en la cocina no había más que un pinche que estaba terminando su labor de fregar platos. Era un joven simpático y vivaracho que luego de responder con sencillez a los visitantes nocturnos continuó su trabajo sin preocuparse gran cosa de ellos. Luis XI aproximándose al pinche le preguntó de dónde era, cómo se llamaba y cuánto cobraba por su trabajo. Luego de contestar las dos primeras preguntas al llegar a la tercera dijo:

- Gano lo mismo que el rey.
- ¿Cómo lo mismo que el rey? preguntó asombrado el monarca.
- Si señor; el rey gana lo que se merece y yo gano lo que me merezco. Estamos iguales.
- Desde mañana ganarás más porque en vez de pinche serás ayudante de mi ayuda de cámara Soy el rey.

### El patriotismo y la ortografía

El libertador de Chile, general San Martín, se halla atareado en los últimos preparativos de la organización del Ejército que había de realizar la gloriosa empresa, cuando una mañana, que se encontraba en su despacho, en la ciudad de Mendoza, un mozo que vigilaba de los centinelas introduciéndose en la estancia donde se encontraba el general despaachando con su ayudante. Un poco confuso pero decidido, el muchacho se acercó a la mesa donde se encontraba San Martín y alargándole un papel con hebillas de grass, dijo a guisa de ofrecimiento:

—«¡Agüelita la mandal!» Y sin esperar salió corriendo del despacho antes de que lo pudieran impedir.

Un poco intrigado desdobló el papel el general y estuvo leyendo lo que en él había escrito, por cierto no muy claro, sin duda, porque el libertador de Chile hubo de invertir varios minutos hasta descifrar aquel jeroglífico intrincado hasta lo inconcebible por las manchas de grass que le «decoraban». Bien es cierto que la noticia debía ser agradable, porque el lector sonreía con esa sonrisa emocionada que inspira todo que conmueve nuestro corazón.

Al fin, el general San Martín alargó la misiva al general Las Heras, que era quien le acompañaba en aquel momento, diciéndole:

- «Haz el favor de ver si son mulas o muelas lo que me ofrece esta patriótica señora».
- Cogió el escrito el aludido y luego de descifrarle contestó sonriendo a su jefe:
- «Son mulas mi general. No creo que esta patriota sea un fenómeno dental ya que ofrece 23 «muelas». Y a continuación leyó la carta que decía:
- Mendoza 22 de diciembre de 1816.

General: no tengo jollas que darle para los gastos de su brillante ejército pero en cambio le ofrezco todas mis «muelas». De las cuales, como queda dicho, puede usted disponer cuando guste.

Con el más alto honor saluda a usted una anciana que reza por el triunfo de usted y sus valientes tropas.

Dios le guarde.—María Teresa de Gutiérrez».

### OCTUBRE

Día 7 Domingo XX de Pentecostés.—Nuestra Señora del Rosario.—Santos Marcos, Pí, Sergio, Juliá, Justina, vgs., Baco, Marcelo mártires; Elano, obs.

La misa y oficio divino son del Santísimo Rosario, con rito doble de segunda clase y color blanco.

### Misas de hora

S. A. I. Catedral.—A las siete y media, ocho, nueve y media y la conventual a las diez.

Parroquias: San Juan, San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez la de catequesis, y a las once y media.

San Pedro.—Ocho y media, nueve, y diez la de catequesis.

Magdalena.—A las once.

Santo Tomás.—A las doce.

### Capilla de la Pía Unión «Charitas».

(San Roque, 34).

La Santa Misa a las ocho de la mañana. Por la tarde, a las seis, Rogativa con Ejercicio Santo del Via Crucis por las necesidades de la Iglesia y de España, e impetrar el beneficio de la lluvia. A las seis y media, Exposición del Santísimo, Santo Rosario y bendición.

### Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—Desde las siete, de media en media hora hasta las nueve y media, misas; A las ocho, Misa de Comunión para los cofrades del Rosario y Guardias de Honor de María. A las diez misa solemne.

Por la tarde, a las cinco y media, novena, sermón a cargo del R. P. Adolfo García, O. P., y procesión por las calles de la ciudad.

### Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles

Celebra su fiesta la Cofradía de «La Sierrecilla» con el título de Ofrenda Chica.

A las diez de la mañana misa rezada, a las diez y media, misa solemne con sermón a cargo del R. P. Alberto de la Virgen del Carmen, C. D., y procesión.

Por la tarde, a las cinco, Rosario y Salve.

### Sagrada Familia

San Vicente.—Fiesta principal. Por la mañana, a las nueve, Misa de Comunión. A las diez, Misa solemne. Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo Sacramento, rosario, ejercicio del título, sermón por el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, canónigo lectoral de S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

### Nuestra Señora del Pilar

San Juan.—Se celebra solemne novena en honor de la Santísima Virgen del Pilar.

Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por don Mariano Taberna, coadjutor de San Pedro, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

### Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús

La Santa.—Fiesta mensual, Por la mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión en el altar del Sagrado Corazón. Por la tarde, a las siete, fiesta eucarística, con sermón por el R. P. Alejandro de la Virgen del Carmen, director de la Asociación, terminándose con la reserva e himno al Corazón Divino de Jesús.

### Mes del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—Se celebra novena solemne a la Santísima Virgen. Durante todo el mes, a las seis, rosario, exposición de S. D. M., ejercicio y reserva. La Schola Cantorum interpretará selectos motetes.

—Siervas de María.—A las ocho de la tarde, rezo del Santo Rosario.

### Mes de Santa Teresa

La Santa.—La Reverenda Co-

## Mensaje de Truman al Congreso norteamericano sobre la energía atómica

WASHINGTON, 4.—El Presidente Truman se ha dirigido al Congreso norteamericano en un mensaje sobre la fuerza atómica, en el que dice: «Han transcurrido casi dos meses desde el día en que la bomba atómica fué utilizada contra los japoneses. Aquella bomba no ganó la guerra; pero no cabe duda que acortó la duración de la misma. Con el descubrimiento del proceso de la fabricación de la bomba atómica ha comenzado una nueva era en la historia del mundo y de la civilización. Los fundamentos científicos y técnicos en que se basa no permiten considerarla simplemente como una nueva arma de combate. Jamás en la Historia la sociedad se ha visto frente a un descubrimiento tan lleno de peligro y, al mismo tiempo, tan rico en promesas y esperanzas para el porvenir del mundo y su paz.

Para lograr este objetivo debemos actuar en dos frentes: el nacional y el internacional. El paso primero y más urgente es determinar nuestra política nacional para el control de uso y desarrollo de la energía atómica dentro de los Estados Unidos. No podemos aplazar las decisiones en este campo. Es igualmente necesario orientar las futuras investigaciones y establecer el control de las materias primas esenciales para que el desarrollo de esta energía sea utilizada con fines de paz o de guerra. La fuerza atómica en manos de los ignorantes o de los malvados podría acarrear incalculables desastres a la nación y al mundo. La sociedad no puede ni siquiera protegerse, y mucho menos sacar partido de los beneficios del descubrimiento, a menos que se proceda cuanto antes a evitar las consecuencias del mal uso del mismo. Pido, por tanto, como primera medida en el programa de la realización de nuestro conocimiento en beneficio de la sociedad que el Congreso dicte una ley que establezca la política a seguir respecto a las fábricas

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Plaza de la Victoria  
(Repezo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 5 de octubre de 1945

Premiado con 25 pesetas, número 882

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 82

unidad de PP. Carmelitas, el ilustre Patronato y devotos teresianos ofrecen solemnes cultos a la gloriosa Virgen y mística Doctora, Santa Teresa de Jesús. Durante el mes, a las ocho de la mañana, misa rezada en el altar mayor. Por la tarde, a las seis y media, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, bendición y reserva.

Día 8, Lunes.—Santos Brígida, viuda; el anciano Simeón, Artemón, pb., Benedicta, vg., Néstor, Demetrio, mártires; Pelagia. pnit.

La misa y oficio divino son de Santa Brígida, con rito semidoble y color blanco.

#### Cultos

En San Juan continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. —En Santo Tomás y en las Siervas de María, continúa el Mes del Rosario. —En la Santa se celebra el Mes en honor de Santa Teresa.

existentes y las medidas de control de todas las corrientes de energía atómica y actividades relacionadas con su desarrollo y utilización en los Estados Unidos.

A fin de establecer el control efectivo y la seguridad debería declararse ilegal la producción o el empleo de sustancias que constituyen la fuente de la energía atómica, así como la importación y exportación de las mismas, excepto en los casos previstos por la Comisión.

El estudio del problema que presenta esta energía no puede ser demorada hasta que comience a funcionar la Organización de las Naciones Unidas, que puede servir como órgano para resolver tal problema. Por todo ello propongo que se establezcan negociaciones, primero con nuestros asociados en el descubrimiento, la Gran Bretaña y Canadá, y después con las otras naciones, con la intención de llegar a un acuerdo sobre las condiciones que permitan reemplazar la rivalidad opuesta en el campo de la fuerza atómica por una efectiva cooperación.

Deseo hacer presete que estas negociaciones no implican revelación sobre el proceso de la fabricación de la bomba atómica. Constituirán un intento de llegar a un acuerdo sobre las bases de cooperación internacional que permita un intercambio de información científica para llevarse a cabo con toda garantía.

### El Congreso acelera los trabajos relacionados con la petición de Truman

WASHINGTON. — Los jefes políticos del Congreso se proponen acelerar los trabajos relacionados con la petición del Presidente Truman de creación de una Comisión especial para la relación con el desenvolvimiento y la utilización de la energía atómica.

Tanto en la Cámara de Representantes como en el Senado ha empezado la discusión del proyecto de ley para la creación de ese organismo, que llevará el nombre de Comisión de la Energía Atómica.

¡Mamá!... ¡Mira la cigüeña—en lo alto del campanil—Pero... ¿qué trae en el pico?— ¡Un frasco de AVE-SANIB!

### Con las obras emprendidas en Badajoz se llega a la solución de la falta de trabajo

BADAJOZ.— Han comenzado a dar sus frutos las medidas adoptadas en esta provincia para remediar el paro obrero. En Monterrubio de la Serena se construye la carretera que unirá este pueblo con el de Peraleja del Saucero. En estas obras han sido empleados todos los parados de Monterrubio. En Sieruela ha quedado también totalmente extinguido el paro con los trabajos de construcción de la carretera a Chiloja y del camino vecinal de Tamurejo a Garbayuela. En La Torre de Miguel Sesmero han sido empleados varios centenares de parados en diversas obras municipales y en las de construcción de una carretera. Y en Santa Marta comenzarán en breve las obras de la carretera que unirá dicha localidad con Solana de los Barros, obras que resolverán por completo el paro de la zona.—(Cifra).

POMADA "19" Eczemas, erupciones, etc. 20 años experimentada. 1 peseta. (C. S. 6.022)

# El proceso contra Laval

## El procesado que se enfrentó con el presidente, fué sacado de la sala y la causa seguirá sin su presencia

PARIS.—La vista de la causa contra el ex presidente del Consejo Pierre Laval, por alta traición e inteligencia con el enemigo, ha comenzado en un ambiente de gran tensión. La primera sesión estuvo dedicada principalmente a la lectura de la requisitoria, extenso documento en el que el fiscal, André Moruet, el mismo que intervino en el juicio de Pétain, acusa a Laval del complot contra la seguridad del Estado.

Centenares de personas trataron de lograr acceso al Tribunal para presenciar la vista, pero gran parte de ellas hubieron de quedarse fuera, dada la escasa capacidad de la sala. Fuertes destacamentos de Policía armada guardaban todas las entradas del Palacio de Justicia y en los alrededores se observaron medidas de seguridad. Sin embargo no se registró ningún incidente.

El juicio se inició poco después del mediodía con una violenta escena entre el presidente del Tribunal, Mongibeaux, y Laval. Tras una discusión agriada, el presidente impuso silencio a Laval diciéndole:

—¡Basta! Usted hablará cuando yo le pregunte.

El fiscal se levantó entonces para protestar contra unas palabras pronunciadas por el procesado y que calificó de insulto, Laval había dicho que se mezclaba la ley con la política en su proceso.

«Soy francés y amo a mi Patria»

Al oír la protesta del fiscal, Laval se levantó a su vez, vivamente, y replicó:

—Podéis condenarme, pero no tenéis derecho a insultarme. Soy francés y amo a mi patria.

## Declaración del ministro australiano de Asuntos Exteriores

### «El fracaso de LONDRES hace posible el comienzo de una nueva elaboración de la paz»

LONDRES.—El ministro australiano de Asuntos Exteriores, doctor Evatt, ha defendido, en unas declaraciones hechas a los periodistas en esta capital, la petición de los pequeños Estados beligerantes, tales como Noruega, Grecia, Hungría, Yugoslavia y los Dominios británicos, Brasil y la India, de hacer oír su voz en la Conferencia de la Paz.

El fracaso de la reunión de ministros de Asuntos Exteriores en Londres, dijo Evatt, ha hecho posible un nuevo comienzo en la elaboración de la paz mundial, en la cual deberían tomar parte las pequeñas potencias.—EFE.

### Comentarios de la prensa francesa

PARIS.—Mientras que los círculos oficiales franceses ponen de relieve que en la conferencia de los ministros del exterior se tomaron algunos acuerdos, la prensa del jueves por la mañana estudia las distintas razones por las cuales la conferencia se ha terminado sin haber llegado a ningún resultado definitivo, si bien todos están de acuerdo en que ha sido un fracaso.

El periódico conservador «La Nación» dice que si los Gobiernos de Washington y Londres acuerdan la vuelta al sistema que excluía a Francia de las negociaciones,

El presidente del Tribunal trató de decir algo, pero fué apagada por las risas y gritos que salieron de la galería del público. En medio del escándalo, un gendarme se acercó a Laval y le dijo unas palabras al oído. Laval se dirigió a la sala y declaró:

—Lo siento. Ruego al Tribunal que acepte mis excusas.

Un nuevo incidente ruidoso se produjo cuando el presidente del Tribunal anunció que los abogados de Laval, Albert Naud y Jacques Barraduc, se negaban a hacerse cargo de la defensa, en vista de que no se les ha dado tiempo suficiente para prepararla. Mongibeaux dió lectura a una carta de dichos abogados, en la que se da cuenta de la decisión adoptada, se afirma que la precipitación del proceso ha sido debida a razones políticas y se califica de «chantaje» la actitud del Tribunal. Ante estas apreciaciones, el magistrado, en el colmo de la irritación, declaró que su carrera ha sido siempre intachable y que él nunca se había dejado ni se dejaría intimidar. El fiscal, congestionado, añadió, por su parte, que las palabras de los abogados de Laval constituían otro insulto y un ataque directo contra la Justicia francesa.

—Todo esto—terminó—es un desatino. Ha habido tiempo sobrado para preparar el caso de Laval.

El procesado interviene para decir:

—No me sorprende la decisión de mis abogados, y comprendo por qué se han negado a actuar. Se me acusa de actos contra la seguridad del Estado y de inteligencia con el enemigo. Yo no hice nada de esto, pero ni una vez siquiera se me ha interrogado sobre ello.

Y volviéndose hacia los periodistas, agregó:

Les ruego a ustedes que den amplia publicidad a mi caso. Quiero demostrar que trabajé y sufrí por Francia. No se me podrá impedir una justificación, para que los franceses no se avergüencen de haberme tealido al frente de su Gobierno.

Aludió luego a las elecciones del 21 de octubre y, volviéndose de nuevo hacia los jueces, dijo:

—Ustedes, señores, constituyen un Tribunal temporal, y después de las elecciones no tendrán ya jurisdicción: Este proceso es una carrera contra reloj.

### El juicio, sin defensores

Zanjado este segundo incidente, el presidente del Tribunal anunció que el juicio continuaría sin defensores; y acto seguido se procedió a la lectura del acta de acusación. Después fué leído un anejo, que dice: «La política de Laval nos causó daños morales y materiales cuyas consecuencias está sufriendo todavía Francia, a pesar de sus inmensos sacrificios y de su aportación a la victoria común. Este es el crimen que recae sobre el hombre que fué el principal agente de la colaboración. Puede decirse que sin la resistencia de la inmensa mayoría de los franceses, junto con el heroísmo y el martirio de los que cayeron, esa colaboración se habría con una mancha indeleble la página más triste de nuestra historia.»

Las acusaciones principales dicen, además de lo ya expuesto, que ya desde el comienzo de la guerra Laval trataba de negociar con Mussolini, y que cuando sobrevinieron los acontecimientos de 1940 fué el primero, o de los primeros, en pedir el armisticio. Luego afirma que Laval fué quien preparó la entrevista de Montoire, y añade: «La llamada política de colaboración se convirtió por completo en una política germanofóbica: persecución de judíos, masones, comunistas y miembros de la Resistencia. La Policía se puso al servicio de la Gestapo, y en una sola noche, la del 15 al 16 de julio de 1940, practicó 22 000 detenciones en París». El documento califica de crimen el reclutamiento de trabajadores franceses para Alemania, y termina diciendo: «Traición política, traición moral y entrega de Francia al agresor; tales fueron los resultados de todos los hechos aquí resumidos.»

A continuación empezó el interrogatorio. El presidente del Tribunal lo inició describiendo la carrera profesional y política de Laval, «que ha sido dijo ministro diez veces».

El procesado (interrumpiendo).—Catorce señor presidente.

Y luego dirigiéndose a los periodistas:

—Prefiero el número 14 al 13, porque este da mala suerte.

Mongibeaux, sin hacer caso de la interrupción, prosiguió su discurso, y se refirió a la gran fortuna reunida por Laval durante sus largos años de vida forense y política. Laval volvió a interrumpirle para decir que ese punto no había sido tocado en la instrucción del proceso y que era una burda falsedad. El presidente replicó que Laval había reunido 58 millones de francos, y el acusado contestó:

que unos cuantos centenares en la caja de la cárcel.

El presidente.— Usted siempre fué pacifista y es en parte responsable del defectuoso armamento de Francia al estallar la guerra.

Laval.—Francia fué arrastrada a la guerra por los errores y las faltas de ciertos hombres. Yo no firmé el acuerdo de Roma con Mussolini (en 1935) porque éste fuese fascista, sino porque era el jefe del Gobierno italiano. Además cuando estuve en el Poder negocié con la Gran Bretaña para conseguir que Francia ocupase un puesto en las conferencias internacionales. Ahora, ved la situación en que nos encontramos. Yo me he sacrificado por mi país (Y al decir esto se golpeó el pecho.)

El interrogatorio se convirtió en un duelo verbal entre el presidente y el procesado. Cuando aquél comenzó a hablar de las responsabilidades de guerra, Laval volvió a interrumpirle para declarar:

—No quiero alargar la lista de las acusaciones. Sólo deseo que mi nombre sea borrado de ella.

El presidente.—No obstante, usted estaba al lado de los que debilitaron los preparativos bélicos de Francia.

Laval.—Eso es pura fábula. Tuve relaciones con Pétain, pero creí que valía más de lo que en realidad era.

La segunda parte de la sesión sólo duró media hora escasa, porque el presidente, ante las continuas interrupciones de Laval y la confusión que esto producía en la sala, ordenó la suspensión de la vista a las seis de la tarde. Añadió que el juicio continuaría mañana viernes, pero sin el acusado.

Cuando el presidente, en medio de un fuerte escándalo y con sorpresa general anunció la suspensión Laval gritó:

—¡Podéis condenarme ahora mismo! Así será más fácil.

El presidente exasperado, ordenó a los ujieres:

—¡Llévense al procesado!

Un muchacho que se hallaba entre los expectadores y que, según se supo luego, es hijo de un ex ministro del Gobierno de Vichy, empezó a aplaudir, y el presidente ordenó que fuese detenido. Este incidente puso punto final a la agitada primera sesión de la vista.

Fué entonces cuando estalló el incidente final, que obligó al magistrado Mongibeaux a suspender la sesión y decidir que la vista continúe sin la presencia de Laval.

que unos cuantos centenares en la caja de la cárcel.

El presidente.— Usted siempre fué pacifista y es en parte responsable del defectuoso armamento de Francia al estallar la guerra.

Laval.—Francia fué arrastrada a la guerra por los errores y las faltas de ciertos hombres. Yo no firmé el acuerdo de Roma con Mussolini (en 1935) porque éste fuese fascista, sino porque era el jefe del Gobierno italiano. Además cuando estuve en el Poder negocié con la Gran Bretaña para conseguir que Francia ocupase un puesto en las conferencias internacionales. Ahora, ved la situación en que nos encontramos. Yo me he sacrificado por mi país (Y al decir esto se golpeó el pecho.)

El interrogatorio se convirtió en un duelo verbal entre el presidente y el procesado. Cuando aquél comenzó a hablar de las responsabilidades de guerra, Laval volvió a interrumpirle para declarar:

—No quiero alargar la lista de las acusaciones. Sólo deseo que mi nombre sea borrado de ella.

El presidente.—No obstante, usted estaba al lado de los que debilitaron los preparativos bélicos de Francia.

Laval.—Eso es pura fábula. Tuve relaciones con Pétain, pero creí que valía más de lo que en realidad era.

La segunda parte de la sesión sólo duró media hora escasa, porque el presidente, ante las continuas interrupciones de Laval y la confusión que esto producía en la sala, ordenó la suspensión de la vista a las seis de la tarde. Añadió que el juicio continuaría mañana viernes, pero sin el acusado.

Cuando el presidente, en medio de un fuerte escándalo y con sorpresa general anunció la suspensión Laval gritó:

—¡Podéis condenarme ahora mismo! Así será más fácil.

El presidente exasperado, ordenó a los ujieres:

—¡Llévense al procesado!

Un muchacho que se hallaba entre los expectadores y que, según se supo luego, es hijo de un ex ministro del Gobierno de Vichy, empezó a aplaudir, y el presidente ordenó que fuese detenido. Este incidente puso punto final a la agitada primera sesión de la vista.

Fué entonces cuando estalló el incidente final, que obligó al magistrado Mongibeaux a suspender la sesión y decidir que la vista continúe sin la presencia de Laval.

Quando su estómago funcione mal... se tome productos que tengan sustancias que pueden ser peligrosas. Resista siempre a los que se usan para sustituir y niños de pecho.

En los casos de comidas y dietas el estómago se resquebraja el

**DIGESTÓNICO**

de Dr. Visconti

VENTA EN FARMACIAS

Hasta las doce horas del día 22 de octubre, se admitirán en esta Diputación, a horas hábiles de oficina, proposiciones para optar al concurso de destajo de cada una de las siguientes obras:

Número del destajo	DESIGNACION DE LA OBRA	Presupuesto - Pesetas	Fianza provisional - Pesetas
1	Construcción del camino vecinal de Navaquesera a Navatalgordo....	285.778,79	5.716,00
2	Idem id. de Cortos a la carretera de Villacastín a Vigo.....	90.294,79	1.806,00
3	Idem id. de Bonilla de la Sierra a Tórtoles.....	150.562,16	3.012,00
4	Idem id. de El Mirón a Aldenabed. 262.954,76		5.260,00
5	Idem id. de Hoyorredondo a la carretera del Barco al Puente de Villar de Corneja.....	127.768,78	2.556,00
6	Idem id. de Mijares a Gabilanes... 333.200,51		6.665,00
7	Habilitación del camino vecinal de Sotalbo a Niharra.....	118.019,56	2.361,00
8	Reparación del camino vecinal de Chaherrero a Madrigal, Km. 7 al 11.020.....	152.955,73	3.060,00
9	Idem id. id. id. Km. 11.020 al 18. 199.979,31		4.000,00
10	Idem id. id. id. Km. 19 al 28.553 200.141,95		4.003,00

En las obras cuyo presupuesto excede de doscientas cincuenta mil pesetas, se harán con el adjudicatario destajos sucesivos por valor inferior a dicha cifra, con arreglo a lo dispuesto en la décima de las condiciones particulares y económicas que rigen este concurso.

La apertura de pliegos tendrá lugar el día 23 de octubre a las doce horas.

Las proposiciones para cada obra, ajustadas al modelo que al final se cita, redactadas en papel sellado de la clase 6.ª (4,50 pesetas), o en papel común con póliza de igual precio, se presentarán en pliego cerrado acompañándose, en sobre abierto aparte, el resguardo de haber constituido la fianza provisional.

Será desechada toda proposición que no se ajuste exactamente a la obra concursada.

El concurso versará principalmente sobre las bajas que se ofrecen, pero podrá declararse desierto o adjudicarse a la proposición que se estime ofrezca mayor garantía técnica o profesional, aunque no resulten las más económicas.

Los proyectos y pliegos de condiciones estarán de manifiesto en la Sección de Vías y Obras provinciales.

Los gastos de este concurso serán abonados por los adjudicatarios.

Avila, 6 de octubre de 1945.—  
El presidente, **Francisco Abella**,  
Modelo de proposición  
Don..... vecino de.....

### La procesión del Rosario saldrá mañana del Monasterio de Santo Tomás a las cinco y media de la tarde

Hace ya varios años que la imagen veneranda de la Virgen del Rosario no sale en el día de su fiesta del Monasterio de Santo Tomás donde recibe espléndido culto. Este año, por feliz iniciativa del reverendo padre rector del Convento, volverá a recorrer nuestras calles, recogiendo las súplicas del pueblo avilense que van a concentrarse en la petición de paz para el mundo y lluvias para nuestra España. Creemos confiadamente que en el cortejo mariano ha de figurar, como elemento destacadísimo, ese núcleo importante de la Acción Católica que tanto honró a la Santísima Virgen, rezando públicamente el Santo Rosario en las mañanas sabatinas del mes de Mayo. La procesión saldrá a las cinco y media de la tarde y su itinerario es el siguiente: Bajada de Santo Tomás, Plaza de Santa Teresa, San Segundo, Plaza de la Catedral, Generalísimo Franco, Plaza de Santa Teresa, dirigiéndose al Real Monasterio. Durante la procesión se cantarán selectos motetes a la Virgen. La Comunidad de PP. Dominicos suplica a los devotos de María coloquen colgaduras en los balcones de las calles por donde pasará la procesión.

### Subpagaduría Militar de Haberes

Días de pago en el Banco de España de once a trece horas. Día 8: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Subpagaduría. Día 9: Incidencias en las Oficinas de esta Dependencia. Durante estos mismos días, de 16.30 a las 18.30 horas, en las oficinas de esta Subpagaduría, se procederá al abono de las facturas contra el fondo de Masita. NOTA.—Se advierte a los interesados que de no presentarse a cobrar durante los días y horas señalados, se les reintegrarán sus pagas. El subpagador militar **Blaiz Hernández Mayo**.

## CRONICA ABULENSE:

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

#### SUMINISTROS

A partir del lunes, día 8, se efectuará un suministro de artículos a las cartillas inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

#### ADULTOS

**Aceite.**—Octavo de litro, al precio de 0,65 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 41 de la colección.

**Azúcar.**—Doscientos gramos, al precio de 1'50 pesetas ración; tira de cupones V de la misma semana.

**Alubias.**—Cien gramos, al precio de 0,40 pesetas ración, tira de cupones III de la misma semana.

**Jabón.**—Cien gramos aproximados, a 0'40 pesetas ración; cupón número 96 de Varios.

**Harina.**—Cien gramos, al precio de 0'40 pesetas ración cupón número 97 de Varios.

**Puré de guisantes.**—Cien gramos, al precio de 0,30 pesetas ración; cupón número 98 de Varios.

#### INFANTILES

**Aceite.**—Octavo de litro al precio de 0,65 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 41 de la colección.

**Azúcar.**—Doscientos gramos, al precio de 1'50 pesetas ración; tira de cupones V de la misma semana.

**Leche condensada.**—Dos botellas, a 8'00 pesetas ración, tira de cupones V de la misma semana.

**Jabón.**—Doscientos gramos, aproximados, al precio de 0'80 pesetas ración; cupón número 96 de Varios.

**Harina.**—Cien gramos, a 0'40 pesetas ración; cupón número 97 de Varios.

#### Junta de Precios

A partir del día 6 de los corrientes, entrarán en vigor los siguientes precios de venta de carne al público:

#### Vacuno mayor y menor

Extra (Solomillo), 16 pesetas kilo sin hueso.

Clase 1.ª, 16, id. id.

Clase 2.ª, 9, id. id.

#### Ternera

Clase 1.ª y solomillo, 20 pesetas kilo sin hueso.

Clase 2.ª, 10 id. id.

#### Ganado lanar

Clase 1.ª, 11 pesetas kilo.

Clase 2.ª, 9,50.

La ternera de clase extra, lechal, queda en libertad de precio. El gobernador civil, **Luis Valero Bermejo**.

[PERDIDA cartera billetero, día 5, desde Eduardo Marquina a estación, conteniendo 700 pesetas y documentos. Agradecerán devolución por tratarse de viuda con hijos, en Sancho Dávila, 2.

FAMILIA honorable admitiría cuatro estudiantes o estables. San Miguel, 2, 2.º.

### SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS  
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche  
Duque de Alba, 4  
Censura Sanitaria 237

**Alfalfa** envía rápidos. Pedidos: Joaquín Aguado. Apartado, 74. Teléfono 508. Palencia.

### RELACION DE PRENDAS

para los desnudos de Europa víctimas de la guerra, recibidas en esta Diócesis para que nuestro Santísimo Padre el Papa, pueda distribuir las en la próxima Nochebuena

Doña María Teresa Artola de Valero, 4 camisetas lana para caballero; doña Paciencia González de González, 2 jerseys, una camiseta felpa y 4 pares calcetines sport; don Juan Jiménez Tercero 2 camisetas punto de caballero, 2 refajos niña, 2 jerseys, 4 pares calcetines y 2 pares medias; señoritas de Olóza, 3 camisetas felpa niña y 3 pares calcetines sport; señoritas de Cabanellas, idem, idem; doña Asunción Macho de González, 2 camisetas, una chaqueta de señora y 2 pares calcetines; doña Cruz Charro de Aguirre una camisa caballero y dos pares de calcetines; doña Lucrecia Niño una camiseta felpa de caballero; una señorita de M. de A. C. 2 refajos idem y 2 pares calcetines; Mujeres de A. C. de Oropesa, 10 jerseys de niño; Catequesis y Ramas de A. C. de Santibáñez de Béjar, 22 jerseys, un traje punto de niño, 8 pares calcetines sport; 5 pares calcetines, 2 camisas niño 3 camisetas punto idem, 3 idem de caballero, 6 refajos de punto para niña y 3 camisetas felpa id.

NOTA: El plazo de entrega termina el día 15 de octubre.

Las prendas pueden entregarse en los domicilios de Mujeres de Acción Católica: presidenta diocesana, Generalísimo Franco, 8; presidenta parroquial de San Pedro, Plaza del Ejército, 6; presidenta parroquial de San Vicente, Catedral, 3; presidenta parroquial de Santiago, Bajada de San Nicolás, 5; presidenta parroquial de San Juan, Pedro de la Gasca, 13. Domicilios de las Jóvenes de Acción Católica: presidenta diocesana, Plaza del Ejército, 3; presidenta parroquial de San Pedro, Plaza del Ejército, 4; presidenta parroquial de San Vicente, Eduardo Marquina, 1; presidenta parroquial de San Juan, Comuneros de Castilla, 3; presidenta parroquial de Santiago, Carrera de Santo Tomás, 22.

### A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sífilis y Venéreas  
Consulta de cuatro a ocho  
Calle de Santa Tamié, núm. 4  
Cámara Médica de Avila

### Alcaldía de Avila ANUNCIO

En término de quince días se admiten por escrito, en Secretaría municipal, proposiciones para la adquisición de placas rotuladoras de calles del tamaño y modelo de las hoy existentes. El Alcalde accidental, **Ramón Hernández**.

Se recuerda a los dueños de espectáculos públicos, restaurantes, cafés, bares, confiterías y establecimientos análogos y público en general que mañana tendrá lugar la postulación quincenal de «Auxilio Social»

Los industriales a quienes se les terminen los emblemas pueden recoger los que necesitan en la Confitería «La Pajarita», Plaza de Santa Teresa núm. 2, donde está instalada la oficina de distribución de emblemas.

### Solemne apertura de Curso en el Instituto Nacional de Enseñanza Media

Al acto, que presidió el Excmo. Sr. Gobernador civil, asistieron numerosas representaciones oficiales y de todos los centros docentes

Presidido por el excelentísimo señor Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Luis Valero Bermejo, se ha celebrado esta mañana en el salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media solemnemente el acto de la apertura del Curso Académico 1945-46. Acompañaban a S. E. en el estrado presidencial el excelentísimo señor Gobernador militar, coronel Fernández Manrique; los ilustrísimos señores presidente de la Audiencia, don Julio González; director del Instituto Nacional de Enseñanza Media, don Ramón Tilve; director de la Academia de Intendencia, coronel Golcoches; delegado de Hacienda, don Octavio Pintos; director de la Escuela Normal del Magisterio, don Juan José Martín, y el vicerrector del Seminario Diocesano, M. I. señor don Licesio Alvarez. También se hallaban en sillas de honor el director del Centro Cultural Abulense, director del Instituto Diocesano de Cultura Religiosa Superior, presidente de la Junta de Gobierno de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad, teniente coronel jefe de Estudios de la Academia de Intendencia, directora de la Escuela del Hogar de la Sección Femenina, y representantes del Colegio de Enseñanza Privada «San Juan de la Cruz», así como los femeninos de Las Nieves, Instituto Teresiano y La

Milagrosa; profesorado de los centros citados, directores de Escuelas Nacionales de Enseñanza Primaria, etc., etc.

El secretario del Instituto Nacional de Enseñanza Media leyó la Memoria del Curso Académico pasado haciendo resaltar la importancia de jornadas culturales en las fiestas de Santa Teresa, Santo Tomás de Aquino y del Libro, dando cuenta del nombramiento de nuevos profesores y ausencias de otros, así como también de donativos importantes hechos a la Biblioteca privada de Centro por antiguos profesores del mismo. Seguidamente leyó los nombres de los alumnos que han merecido matrícula de honor los cuales fueron acercándose a a mesa presidencial recibiendo los correspondientes diplomas de manos de nuestra primera autoridad provincial, quien felicitó a los estudiosos escolares y dió por terminado el solemnisimo acto diciendo: «En nombre del Caudillo declaro abierto el Curso escolar 1945-46.»

Los alumnos que llenaban la espaciosa sala aplaudieron a la presidencia, como antes lo habían hecho con entusiasmo al final de la lectura de la Memoria.

Las autoridades y representaciones fueron delicadamente obsequiadas por el director y Claustro de Profesores del Centro.

### Administración Principal de Correos de Avila

#### Nuevo horario de Servicios Postales

Con motivo de la actual restricción de fluido eléctrico y a fin de dar cumplimiento a las órdenes dictadas por la Presidencia del Gobierno, se pone en conocimiento del público que a partir del día 8 del presente mes de Octubre, las horas de servicio al público en esta Administración Principal en los diferentes servicios, serán las que siguen:

**Giro Postal.**—De 9 a 13 horas a excepción de los Domingos y días festivos en que únicamente se verificará servicio para las especialidades de «Urgente» y «Avión» de 10 a 12 horas.

**Caja Postal de Ahorros.**—De 9 a 13 horas, excepto los Domingos y días festivos en que no se verificará este servicio.

**Certificados, valores, paquetes postales y paquetes muestras.**—De 10 a 13 horas, y de 15,30 a 16,30 horas; excepto los Domingos y días festivos en que este servicio únicamente se verificará de 10 a 12 horas.

**Lista de Correos y venta de sellos.**—De 10 a 13 horas y de 15,30 a 16,30 horas, excepto los Domingos y días festivos en que este servicio se verificará únicamente de 10 a 12 horas.

**Apartados.**—De 9 a 9,30 horas; de 10 a 13 horas, y de 15,30 a 16,30 horas, excepto los Domingos y días festivos en que este servicio se verificará únicamente de 9 a 9,30 horas y de 10 a 12 horas.

**Reclamaciones.**—De 10 a 13 horas, excepto los Domingos que no se verificará este servicio.

El administrador principal **Guzillermo Neiras**.

SE VENDEN en cantidad robes para traviesas. Para tratar con doña Manuela Sánchez Carmona, Piedrahíta (Avila).

### Nota de la Junta Directiva del Avila Club de Futbol

Saliedo al paso de ciertos comentarios, esta Junta Directiva hace constar que en el seno de la misma no se ha tratado de la su presión de ciertas medias entradas y que subsiste por tanto la cuota ínfima que en atención a los soldados y niños fué establecida por la misma, al fin de que pudieran asistir a los partidos el mayor número de ellos, durante esta temporada.

«Aprovechamos esta ocasión para rogar una vez más, a todos los espectadores la mayor comprensión y estímulo hacia el equipo local. No obstante si alguien, cualquiera que sea, siente simpatías o preferencia por el equipo visitante, puede, como es natural demostrarlas también, mas, siempre teniendo en cuenta el no herir con frases molestas y desagradables los sentimientos naturales de la inmensa mayoría del público para evitar la lógica reacción que pudiera dar lugar a incidentes desagradables.»

### MACARIO DE DIOS Y DE DIOS MÉDICO

Partos y enfermedades de la mujer  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6  
Vallejo, 3, principal  
Teléfono 434  
(Censura Sanitaria núm. 242)

### SE VENDE COCHE

de niño en Sancho Dávila, 3 (interior).

### Peletería Germana

especialidad confecciones, cortinas, tintes. Precios baratísimos. BOLA 18.—Madrid.

#### Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña—el tercero de sus hijos—la distinguida señora del ayudante de Montes don Antonio Serrano (nacida Marie Teresa). A la recién nacida se le impondrá el nombre de su madre, Enhorabuena.

#### Nuevo inspector municipal veterinario

Después de brillantes ejercicios de reválida ha terminado la carrera de inspector municipal veterinario el joven Isaias Galve Lop, a quien como a su padre, don Antonio Galve, maestro nacional de esta ciudad, enviamos nuestra cordial felicitación.

#### Honrosa distinción

Por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación se ha concedido el ingreso en la Orden Civil de Sanidad, con la categoría de Encomienda con placa al ilustre director del Instituto de Biología Animal, doctor en Medicina y comandante del Cuerpo de Veterinaria Militar, don Pedro Carda Gómez, querido amigo nuestro.

Con tan honrosa como merecida distinción ha querido el Gobierno premiar la incansante y fructífera labor sanitaria que el señor Carda viene realizando desde los cargos que ocupa, y en los que una vez más está demostrando lo justa que es la gran reputación de que goza entre sus compañeros y subordinados por su clara inteligencia y laboriosidad, que le han colocado, en pocos años, en los puestos de más relieve de su profesión.

Mucho nos congratula esta distinción de que ha sido objeto nuestro querido amigo, al que con tal motivo felicitamos efusivamente.